
                        Ordine delle Professioni Infermieristiche di Lucca               

Incontro tra il Direttivo di OPI Lucca e le OO.SS. su tassa annuale 2025 di iscrizione agli Albi Professionali tenuti da OPI Lucca 

Il giorno 19 febbraio 2025 alle ore 10.00 presso la sede OPI Lucca si è svolto un incontro tra il Direttivo di OPI Lucca e le 
OO.SS. in relazione alla tassa annuale 2025 di iscrizione a OPI Lucca, convocato da OPI Lucca in seguito alle formali richieste 
arrivate da NURSIND Segreteria Territoriale di Lucca e da UILFPL Lucca, al quale sono state invitate le seguenti sigle sindacali 
provinciali: CGIL – CISL – FIALS –  NURSIND - NURSING UP – UIL - USB. 

Per OPI Lucca erano presenti : per il Consiglio Direttivo il Presidente Dott. Gabriele Ciucci, la VicePresidente Dott.ssa Laura 

Bertolotti, il Tesoriere Dott. Daniele Arbuatti, i Consiglieri Dott. Giulio Barra - Dott.ssa Sara Bertolacci – Dott.ssa Rosaria 

Cianelli – Dott. Sauro Franceschini – Dott.ssa Ionescu Ioana Cristina; per la Commissione d’Albo Infermieri la Presidente 

Dott.ssa Irene Siciliano; per il Collegio dei Revisori dei Conti il Dott. Francesco Pancaccini. 

Per le OO.SS. erano presenti: CISL Dott.ssa Roberta Buonriposi, Dott.ssa Maddalena Rotondi e Dott.ssa Maria Grazia Simoni – 

UIL Dott. Andrea Lunardi e Dott. Luca Menicucci – NURSIND Dott. Carlo Moscardini, Dott. Pasquinelli Roberto e Dott.ssa 

Teresa Porta .  

Il Presidente di OPI Lucca Dott. Gabriele Ciucci ha aperto l’incontro precisando che, per legge, l’organo legittimato al 

confronto sul tema in questione è l’Assemblea degli Iscritti ma la riunione significa per OPI Lucca la possibilità di raggiungere 

intanto gli Iscritti che hanno espresso ai Sindacati il loro disappunto per l’aumento della tassa annuale di iscrizione fissata per 

l’anno in corso in €.115,00. 

I rappresentanti sindacali presenti hanno riferito che numerosi infermieri hanno loro manifestato forte disappunto per 

l’aumento della tassa annuale di iscrizione all’Albo, che non ritengono giustificata rispetto alle attività che OPI Lucca mette in 

atto e che è la più alta in Regione Toscana, chiedendo spiegazioni su alcuni stanziamenti del bilancio di previsione 2025 di OPI 

Lucca che, confrontati con i bilanci di altri Ordini della Toscana, risultano più alti. 

Il Dott. Ciucci Gabriele, spiegando sommariamente quanto presentato all’Assemblea di novembre 2024, ha ricordato che le 

ragioni dell’aumento della tassa annuale ed il conseguente bilancio di previsione 2025, sono stati presentati alla stessa 

Assemblea nelle relazioni del Presidente e nella relazione del Tesoriere: l’Assemblea stessa ha legittimamente approvato alla 

unanimità sia l’aumento della tassa 2025 che il bilancio di previsione 2025.  

L’incontro ha registrato numerosi interventi dalle due parti: i Rappresentanti sindacali presenti hanno ribadito la forte 

disapprovazione degli Iscritti che percepiscono la lontananza dell’Ordine dalla realtà infermieristica attuale, che  non hanno 

capito le ragioni dell’ aumento della tassa che ritengono ingiustificata,  che hanno chiesto che vengano chiariti molti punti 

organizzativi, politici e contabili ed il ridimensionamento della tassa 2025. 

Il Direttivo OPI ha approfondito vari aspetti, sottolineando che l’Ordine Professionale, ente sussidiario dello Stato (quindi 

chiamato ad agire per lo Stato stesso), ha delle spese da considerare obbligatorie per il suo funzionamento (spese sede, 

utenze, personale, ecc.) imposte dalla sua natura e da specifiche disposizioni legislative per le pubbliche amministrazioni. Poi 

ha spese che finanziano la parte politica dell’ attività dell’Ordine, che permettono tutte quelle attività finalizzate ai servizi agli 

Iscritti, alla rappresentatività ed alla promozione della Professione. 

Il Presidente Ciucci ritorna sugli aspetti legali della questione informando che la quota anno 2025, approvata dalla Assemblea 

novembre 2024, non può essere modificata perchè legittimamente decisa, anche se erano presenti pochi Iscritti. L’Assemblea 

può valutare una variazione per la quota 2026. 

L’incontro ha registrato, a fronte della richiesta delle OO.SS., la volontà del Direttivo OPI Lucca di  confrontarsi con gli Iscritti 

in sede di Assemblea del 26/02/2026 rispetto a quanto emerso in data odierna: i Bilanci di Previsione sono il frutto della 

scelta degli Iscritti, a seguito delle proposte del Direttivo, dove hanno valutazione sia le spese necessarie ed intoccabili perché 

previste per legge, sia gli altri capitoli di bilancio relativi alla parte “politica”; questi ultimi possono essere oggetto di 

confronto. 

Si converge sulla considerazione che l’attività politica non  è messa in discussione, ma è necessaria la ripresa di 

partecipazione e di colloquio e confronto fra OPI Lucca ed i propri Iscritti: questo potrà essere un punto di ripartenza per 

colmare la distanza fra l’Ordine e gli Iscritti Infermieri.  


